



La Agencia de los Estados Unidos para el Desarrollo Internacional - USAID lidera el desarrollo internacional y los esfuerzos humanitarios para salvar vidas, reducir la pobreza, fortalecer la gobernabilidad democrática y ayudar a las personas a progresar más allá de la asistencia.

www.usaid.gov

Somos una institución no gubernamental de desarrollo sin fines de lucro, que tiene como objetivo contribuir a la gestión del riesgo de desastres en el país.

Consideramos que la gestión del riesgo de desastres es parte del proceso de desarrollo y tiene que ser asumida por todos los actores que hacen posible el desarrollo.

Trabajamos en varias regiones del país, prioritariamente en las más susceptibles a peligros, realizando estudios de riesgo, dando asistencia técnica, capacitando y promoviendo una acción concertada para reducir el riesgo de desastres.

www.predes.org.pe















### Programa

"Reducción del riesgo en áreas vulnerables de Pamplona Alta, distrito de San Juan de Miraflores, provincia de Lima"

















# ¡LOS DESASTRES NO SON NATURALES!

### **DESASTRE**

Conjunto de **daños** y **pérdidas**, en la salud, fuentes de sustento, hábitat físico, infraestructura, actividad económica y medio ambiente, que ocurre a consecuencia del impacto de un peligro sobre condiciones de vulnerabilidad existentes.

### **PELIGRO**

Probabilidad de que un **fenómeno físico**, potencialmente dañinos, de origen natural o inducido por la acción humana, se presente en un lugar específico, con una cierta intensidad y en un período de tiempo y frecuencia definidos.

### **VULNERABILIDAD**

Es la **susceptibilidad** de la población, la estructura física o las actividades socioeconómicas, de sufrir daños por acción de un peligro o amenaza.

# RIESGO DE DESASTRE

Es la probabilidad de que la población y sus medios de vida sufran daños y pérdidas a consecuencia de su condición de **VULNERABILIDAD** y el impacto de un **PELIGRO**.



Gobierno local y organizaciones vecinales del sector de Nueva Rinconada, Pamplona Alta, del distrito San Juan de Miraflores (Lima), desarrollan sus capacidades, reducen su vulnerabilidad y el riesgo de desastres de manera eficaz, participativa y concertada, en estrecha articulación gobierno metropolitano y el nivel nacional.

### **25 ASENTAMIENTOS HUMANOS**

Áreas Geográfica(s): Sector A y C Nueva Rinconada Pamplona Alta, distrito San Juan de Miraflores, Provincia Lima

Set 2018 - Mar 2020

Duración: 18 MESES







Los actores locales (autoridades, funcionarios y la población) conocen su escenario de riesgo, la política de gestión de riesgos y las herramientas para la gestión de riesgos de desastres y los incorporan en la planificación del desarrollo, proyectos y actividades para reducir la vulnerabilidad actual y los factores que contribuyen a generar riesgos futuros.

### Resultado 1

Autoridades,
funcionarios, líderes
comunitarios y población
local conocen su escenario y
adoptan prácticas en
reducción del riesgo
de desastres.

CIA COMUN

Resultado 2

DE CAPACIDAL

Distrito de San Juan de Miraflores cuenta con recursos humanos capacitados en gestión del riesgo de desastres.

### Resultado 3

CAY PLANIFIC

Autorides, funcionarios locales asumen el enfoque y herramientas para la RRD y la incorporan de manera transversal en la planificación del desarrollo local, en proyectos y actividades con lo cual inician la reducción del riesgo existente y la prevención de futuros riesgos.

Resultado 4

CAY PLANIFIC

Comunidad de Nueva Rinconada conoce y aplica medidas de reducción del riesgo y está preparada para responder ante desastres.

## COMPONENTES Y PROCESOS DE LA POLITICA NACIONAL DE GESTIÓN DEL RIESGO DE DESASTRES

La Política Nacional de Gestión del Riesgo de Desastres se establece sobre la base de los siguientes componentes:

**Gestión prospectiva:** Conjunto de acciones que se planifican y realizan con el fin de evitar y prevenir la conformación del riesgo futuro que podría originarse con el desarrollo de nuevas inversiones y proyectos en el territorio.

**Gestión correctiva:** Conjunto de acciones que se planifican y realizan con el objeto de corregir o mitigar el riesgo existente.

**Gestión reactiva:** Conjunto de acciones y medidas destinadas a enfrentar los desastres ya sea por un peligro inminente o por la materialización del riesgo.

# PROCESOS DE LA GESTIÓN DEL RIESGO DE DESASTRES

### Implementación de la Política Nacional de Gestión del Riesgo de Desastres

Se logra mediante el planeamiento, organización, dirección y control de las actividades y acciones relacionadas con los procesos y sus respectivos subprocesos .

Estimación del Riesgo

Comprende las acciones y procedimientos que se realizan para generar el conocimiento de los peligros o amenazas, analizar la vulnerabilidad y establecer los niveles de riesgo que permitan la toma de decisiones en la Gestión del Riesgo de Desastres

Prevención del Riesgo

Comprende las acciones que se orientan a evitar la generación de nuevos riesgos en la sociedad en el contexto de la gestión del desarrollo sostenible.

#### Reducción del Riesgo

Comprende las acciones que se realizan para reducir las vulnerabilidades y riesgos existentes en el contexto de la gestión del desarrollo sostenible.

#### **Preparación**

Está constituida por el conjunto de acciones de planeamiento, de desarrollo de capacidades, organización de la sociedad, operación eficiente de las instituciones regionales y locales encargadas de la atención y socorro, establecimiento y operación de la red nacional de alerta temprana y de gestión de recursos, entre otros, para anticiparse y responder en forma eficiente y eficaz, en caso de desastre o situación de peligro inminente, a fin de procurar una óptima respuesta en todos los niveles de gobierno y de la sociedad.

#### Reconstrucción

Comprende las acciones que se realizan para establecer condiciones sostenibles de desarrollo en las áreas afectadas, reduciendo el riesgo anterior al desastre y asegurando la recuperación física y social, así como la reactivación económica de las comunidades afectadas.

### Respuesta

Como parte integrante de la Gestión del Riesgo de Desastres, está constituida por el conjunto de acciones y actividades, que se ejecutan ante una emergencia o desastre, inmediatamente de ocurrido éste, así como ante la inminen-

### Rehabilitación

Es el conjunto de acciones conducentes al restablecimiento de los servicios públicos básicos indispensables e inicio de la reparación del daño físico, ambiental, social y económico en la zona afectada por una emergencia o desastre. Se constituye en el puente entre el proceso de respuesta y el proceso de reconstrucción.

